



Altkalksburger

Das Magazin der Alt-Jesuitenschülerinnen und -schüler



SEITE 8

Das war der 79. Altkalksburger Ball



REIHE DEMOKRATIE – UND IHRE BEDINGUNGEN

Medien

Ein Diskussionsabend mit
Armin Thurnher
und Mag. Eva Schütz

4



REIHE DEMOKRATIE – UND IHRE BEDINGUNGEN

Bildung

Ein Diskussionsabend mit
Univ. Prof. Dr. Markus Hengstschläger
und Dr. Andreas Salcher

6

...erstmal
im Palais
Niederösterreich

Hoffnung und Angst

Hannelore Veit
über Donald Trump

12

Vorweihnachtliches Jahrestreffen in Graz

Helmuth Amsüss (MJ57), Mürzzuschlag



Am 21. Dezember 2024 fand wie alljährlich das vorweihnachtliche Treffen der Altjesuitenschüler im John Ogilvie-Haus der Grazer Jesuitenkommunität statt. Zu den Grazer Freunden reisten

Altpräsident **Hans Hammerschmied** (MJ71) aus Wien, **Emmerich Pesl** (MJ84) aus Kindberg und ich aus Mürzzuschlag an. Die Hl. Messe wurde von dem Superior der Jesuiten in Graz, P. **Toni Witwer SJ**, in der Hauskapelle zelebriert. Anschließend verwöhnten uns die Gastgeber mit einem köstlichen Buffet. In dieser gemütlichen Atmosphäre konnte ein reger Gedankenaustausch zu diversen aktuellen Themen erfolgen. Außerdem erfuhren wir Interessantes aus Rom, da P. Toni Witwer erst am Vortag aus der ewigen Stadt zurückgekehrt war.

Wir danken ihm und unseren Grazer Gastgebern **Peter** (MJ67) und **Friedrich** (MJ69) **Piffl-Percevic**, sowie **P. Wolfgang Dolzer SJ** (Altfreinberger) für diesen besonders netten Abend!

Offener Brief von Jan Ledochowski (MJ01)

Im Rechtsextremismus Bericht des DÖW werden auf unerträgliche und unhistorische Art und Weise Begriffe wie rechtsextrem und (rechts)katholisch miteinander vermengt und ich werde namentlich als Vertreter dieses katholischen politischen Milieus genannt, gemeinsam mit meiner evangelikalen Mitstreiterin Suha Dejmek und natürlich Gudrun Kugler. Es widert mich an. Der Vater meiner Großmutter wurde von den Nazis erschossen. Der Vater meines Großvaters war im KZ und wurde nicht zuletzt aufgrund des Einsatzes seiner halbjüdischen Frau entlassen. Der Onkel meines Großvaters überlebte hingegen einen der Todesmärsche aus dem KZ Großrosen kurz vor Kriegsende nicht. Ein weiterer Onkel wurde während des Krieges verhaftet, aber überlebte und wurde nach dem Krieg Nationalratsabgeordneter. Wenn rechtskatholisch sein heißt, auf der Seite des Rechts zu stehen und immer gegen das Unrecht einzustehen, vor allem dann, wenn es anderen Menschen ihr Recht auf Leben abspricht, dann trage ich diese Bezeichnung mit Stolz. Es waren katholische Jugendliche, die nicht lange nach dem Anschluss im Stephansdom und am Stephansplatz laut riefen „Christus ist unser Führer“. Am Tag darauf wurde das erzbischöfliche Palais von der HJ gestürmt. Es waren die tieffrommen Geschwister Scholl und ihre Freunde, die Flugblätter gegen das Naziregime verteilten. Auf <https://gedenkort.at/> sind unzählige Helden des christlichen Widerstands verewigt. In dieser Tradition will ich stehen und, wenn Gott mir die Kraft und Mut gibt, niemals aus Furcht vor Verleumdung oder Schlimmeren da schweigen, wo gebrüllt werden müsste.

Memento



Richard Swoboda (MJ54): Unlängst wurde bekannt, dass Richard vor längerer Zeit verstorben sei. Er gehörte von der 2. bis zur 5. Klasse dem ersten Nachkriegsjahrgang als interner Schüler an.

Dr. Marcus Mautner Markhof (MJ77) ist am 31. Dezember 2024 seinem langen Leiden erlegen und von seinem Schöpfer heimgeholt worden.

Presse

Landeshauptmann Kunasek hat Thomas Prantner bestellt

„Nun ist es fix: Heute hat die steirische Landesregierung die Nachfolge von Klaus Poier im ORF-Stiftungsrat geregelt und den Medienmanager Thomas Prantner (MJ83) bestellt. Der Wiener war bis 2022 beim ORF ...“ (KLEINE ZEITUNG am 23. Jänner 2025)

Personalia

Internationale Auszeichnung für die STARGATE GROUP

Im renommierten Eventex – Ranking, das die weltweit besten Eventagenturen bewertet, belegt die STARGATE GROUP als einzige österreichische Agentur unter den Top 100 den 9. Platz.

Florian Halder (MJ92), CEO der STARGATE GROUP, sieht die Agentur-Strategie bestätigt: „Erlebnisse werden als kommunikative Währung, als Markenskapital immer wichtiger. Als Live- und Kreativagentur schaffen wir solche Momente und gestalten ihre Geschichten sowohl durch persönliche Begegnungen als auch mit kreativen Konzepten über den einzelnen Moment hinaus.“

Christian Schäfer GmbH

VERSICHERUNGSMAKLER

Univ. Lektor KR Christian Schäfer (MJ74)

GERICHTLICH BEEIDETER SACHVERSTÄNDIGER

Ihr kompetenter Ansprechpartner in allen Versicherungsangelegenheiten.

Unsere Schwerpunkte liegen in den Bereichen

- Immobilienversicherungen (Hausverwaltungen)
- Gewerbeversicherungen
- Haftpflichtversicherungen (z.B. Steuerberater, Rechtsanwälte)



Über 30 Versicherungsspezialisten (12 Juristen) stehen Ihnen von der Risikoanalyse bis zum professionellen Schadenmanagement zur Verfügung.

A-1130 Wien, Altgasse 3

Tel.: +43 1 877-03-02, Fax +43 1 876-40-10

office@vbschaefer.at • www.vbschaefer.at